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1. СМИ о Таймыре 
 

«Своих не бросаем!»: таймырцев приглашают на благотворительный матч по хоккею 
Гостей и жителей заполярной столицы приглашают на благотворительный матч по 

хоккею с шайбой в поддержку добровольцев и мобилизованных граждан Таймыра «Своих не 
бросаем», который состоится 24 февраля в 15:00 на ледовой арене «Таймыр». 

Организаторами турнира выступают благотворительный фонд социальных программ 
«Территория добра», администрация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района и Центр развития зимних видов спорта. 

Все собранные средства с матча пойдут на оказание материальной помощи 
добровольцам и мобилизованным гражданам Таймыра. 

«Таймыр» 
 

Коренным народам могут разрешить ловить рыбу без подачи заявок 
Представителям коренных малочисленных народов предложили не подавать каждый год 

заявку на вылов рыбы. Такой законопроект Госдума приняла в первом чтении. 
Подачу заявки и сдачу отчетности планируют исключить для физических лиц, 

представителей коренных малочисленных народов. А общины хотят наделить равными 
возможностями с другими юридическими лицами в получении объемов водных биоресурсов. 

«Идея законопроекта в том, чтобы упростить нашим малочисленным народам Севера, 
Сибири и Дальнего Востока доступ к водным биологическим ресурсам», – сказал первый 
зампред Комитета Госдумы по делам национальностей Ильдар Гильмутдинов ТАСС. 

Так, физлицам предлагают уйти от заявительного характера, сопряженного с огромным 
количеством бумаг, которые нужно заполнить до 1 сентября. Им хотят обеспечить свободный 
доступ к рыбной ловле исходя из объема, не превышающего годовой нормы добычи водных 
биоресурсов. При этом для общин предусматривают доступ к водным биологическим 
ресурсам наравне с предприятиями и организациями. 

Документ сохраняет право на осуществление традиционного рыболовства с 
предоставлением или без предоставления рыболовного участка за общинами коренных 
малочисленных народов, в том числе на основании выданных разрешений, добавил 
Гильмутдинов. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке пройдет личный прием по вопросам исполнения природоохранного 
законодательства 

Красноярский природоохранный прокурор советник юстиции Егор Викторович Горшков 
27 февраля проведет личный прием граждан по вопросам защиты прав граждан на 
благоприятную окружающую среду. Прием граждан будет проходить с 14:30 до 16:30 по 
адресу: г. Дудинка, ул. Советская, 35, каб. 122. 
 Для наиболее полного и эффективного разрешения вопросов, требующих проверки, 
гражданам целесообразно иметь на руках заявление с указанием основных доводов, на 
которые хотели бы получить исчерпывающий ответ. Запись на прием ведется по телефонам: 
8-902-551-36-97, 8-905-091-06-88 либо по адресу: г. Дудинка, ул. Театральная, д. 10, каб. 21. 
 
Фестиваль военно-патриотической песни «Виктория» назвал победителей 

Гала-концерт XXII городского фестиваля военно-патриотической песни «Виктория» 
состоялся в минувшую субботу в малом зале кинодосугового центра «Арктика». На суд жюри 
в этом году было представлено 55 номеров. Участниками песенного состязания стали 5 
хоров, 13 вокальных ансамблей, 3 дуэта и 26 солистов из разных учреждений и организаций 
города Дудинки, а также сельских поселений Хатанга и Караул. 

Почетное право вручить Гран-при конкурса-фестиваля в этом году было предоставлено 
председателю Дудинского городского Совета депутатов Сергею Бородину. «Великие 
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потрясения рождают великие песни, которые являются связующим звеном между 
поколениями людей нашей страны. Участвуя в фестивале, эту роль исполняют и наши дети. 
Я благодарю всех организаторов и участников „Виктории“. Большое всем спасибо!» — 
отметил Сергей Владимирович. Под громкие аплодисменты зала диплом победителя 
конкурса, ленту, кубок и денежный приз из рук председателя Горсовета Дудинки получил 
Евгений Кунавин. 

Под заслуженные аплодисменты зала пятнадцать педагогов-наставников были отмечены 
благодарственные письма за подготовку исполнителей к песенному марафону. Лучшим 
музыкальным руководителем в этом году была признана Светлана Блинникова — 
музыкальный руководитель группы «X — MUSIC» детско-юношеского центра туризма и 
творчества «Юниор». 

Дипломы первой степени вручили Марии Дейкун, Анастасии Федосеевой, Дарье 
Шороховой, Елене Гритчиной, ансамблям «Белоснежка» «Бельканто», хору мальчиков 
«Бравые ребята». Кроме этого, дипломом лауреата первой степени отмечен совместный 
номер ансамблей «Бельканто», «Вдохновение Таймыра» и «Тутти». 

Лауреатами второй степени стали Тихон Перечесов, Алисия Платохина, Василина 
Казанцева, Софья Карасева, Дарья Бондарчук, а также ансамбль «Забавушка», хор 
мальчиков детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова и сводный хор пятой школы. 

Дипломом победителя третьей степени отмечены София Шагиева, Арсений Анцов, 
Елена Разумейко, ансамбль детского сада «Морозко» и вокальная группа «Росинки». 

В номинации «Будущее России» отмечен ансамбль «Новое поколение» седьмой школы. 
Группа «X — MUSIC» стала призером в номинации «Патриотическое воспитание», Евгения 
Сидельникова — в номинации «Бриллиант Таймыра», хоровой коллектив Дудинской школы-
интерната — «Открытие фестиваля». 

Специальный приз главы Таймыра из рук заместителя главы Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района — начальника управления по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района Андрея Шопина получила восьмиклассница первой школы, неоднократная участница 
фестиваля Анастасия Федосеева. Анастасия из многодетной семьи, участница 
хореографического коллектива «Хулускан» детской школы искусств, дважды представляла 
Таймыр на международной выставке «сокровища Севера» в Москве. 

Специальный приз от управления вневедомственной охраны войск национальной 
гвардии Российской Федерации по Красноярскому краю вручен Юлии Бессоновой. В 
номинации от войсковой части 21242 отмечен ансамбль русской песни «Беспокойные 
сердца». Петр Дегтярев стал победителем отмечен Таймырским местным отделением 
Всероссийской общественной организации ветеранов «Боевое братство». Специального 
приза от отдела Пограничного управления ФСБ России по западному арктическому району 
удостоена Руфина Осипчук. Дуэт Елены и Дмитрия Розумейко отмечен в номинации 16 
пожарно-спасательного отряда главного управления МЧС России по Красноярскому краю. 
Специальный приз отдела министерства внутренних дел по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
району преподнесен Агате Бондарчук. 

Кроме этого, в рамках гала-концерта начальник Таймырской полиции Виталий Цауня 
вручил награды участникам проекта «Вежливые люди» среди правоохранительных и 
юридических ведомств, расположенных за полярным кругом, от организации «Центр 
поддержки и реализации гражданских инициатив «Русь Державная». Таймырцы в погонах 
заняли третье место в общекомандном зачете. 

 
18 семей из Волочанки и Усть-Авама переедут в новые дома в начале осени 

В рамках четырехстороннего соглашения по оказанию социально-экономического 
развития Таймыра о взаимодействии и сотрудничестве между «Норникелем» и ассоциациями 
коренных малочисленных народов еще в 2020 году разработана большая программа, куда 
вошли более 40 мероприятий по разным направлениям. В одном из них значится 
строительство жилья для коренных малочисленных народов Таймыра. 
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Как рассказала Анфиса Никифорова, руководитель направления по работе с 
коренными малочисленными народами Севера Заполярного филиала «Норникеля», в рамках 
соглашения с 2021 года ведется строительство жилья в поселках Усть-Авам и Волочанка. 
Благотворительные пожертвования оказывает компания «Норникель». За два года построено 
уже 15 домов общей площадью 750 квадратных метров. Сумма финансирования составила 
94 миллиона рублей. 

«Решением компании в 2024 году выделено дополнительно 108 миллионов на 
строительство 18 жилых домов в этих же поселках, из них 14 – в Волочанке и четыре – в Усть-
Аваме. Сейчас администрация Дудинки ведет работу по оформлению земельных участков 
под будущее строительство, в мае начнется возведение домов, и к сентябрю подрядчик 
планирует запустить их в эксплуатацию», – отметила она. 

По ее словам, кандидатов на заселение определяли муниципальные власти: в первую 
очередь жилье выделяется тем, кто проживает в аварийных домах, малообеспеченным и 
многодетным семьям, нуждающимся в улучшении жилищных условий. 

Новые дома площадью 50 квадратных метров рассчитаны на проживание одной семьи, 
без соседей. В проекте сборного дома использованы самые современные материалы и 
оборудование: стеновые панели, многокамерные пластиковые окна, фабричные 
металлические двери и печи, пластиковые трубы и система отопления из алюминия. Причем 
отапливаться дома будут как от электричества, так и углем. Планировка согласована с 
жителями поселков, в домах предусмотрен тамбур. 

«Первые дома, которые были построены за счет средств компании в 2022 году, 
обошлись в 4,1 миллиона рублей каждый, в прошлом году – уже в 4,6 миллиона, а в 2024-м 
стоимость одного дома по утвержденным в Красноярском крае тарифам составляет уже 7,2 
миллиона рублей», – уточнила Анфиса Никифорова. 

В настоящее время подрядчик – красноярская компания «Инвестстрой» – осуществляет 
доставку в поселки по зимникам стройматериалов (сваи, металлоконструкции, 
пиломатериалы, СИП-панели, МДФ-панели и утеплитель), чтобы уже в мае приступить к 
возведению домов. 

..Строительство всех 18 домов подрядчик планирует закончить примерно за два-три 
месяца, следовательно, в сентябре 2024 года будущие жильцы справят большое новоселье. 

«Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске сильный ветер сорвал куски крыши с жилого дома 

В Норильске из-за урагана опять летают крыши. В городе с 18 февраля действовало 
штормовое предупреждение, а порывы ветра достигали 30 м/с. Во вторник сильный ветер 
сорвал куски крыши с жилого дома на Молодежном проезде, 27. Это попало на видео.  

Железные листы, громыхая, летят вниз, а ветер разбрасывает их по всему двору. К 
счастью, никто из людей не пострадал. Однако какие-то листы прилетели на припаркованные 
во дворе машины и разбили им стекла. 

По словам жильцов дома, крышу здесь срывает уже второй раз подряд. Рядом 
расположены школа, детский сад и колледж. Люди переживают и просят обратить внимание 
контролирующих органов на работу управляющей компании. 

Северный край 
 
"Норникель" прогнозирует дальнейшее выбытие убыточных производств никеля в 
мире 

ГМК "Норильский никель" прогнозирует дальнейшее выбытие нерентабельных 
никелевых производств в мире, сообщил директор департамента маркетинга компании Денис 
Шарыпин. 

"Сейчас больше 60% (по оценкам ГМК) производства никеля в мире убыточно на 
уровне cash cost. Мы видим, как постепенно компании предпринимают шаги по закрытию 
убыточных производств. Ряд предприятий в Австралии, Новой Каледонии, Канаде и ряде 
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других мест объявили о приостановке производства. Порядка 200 тысяч тонн никеля 
в годовом измерении уже сообщили о закрытии", — рассказал Шарыпин. 

Он отметил, что ежегодное мировое производство никеля оценивается примерно в 3-
3,5 миллиона тонн, тем самым речь идет о выбытии около 7-8%. "Мы ожидаем, что этот 
процесс будет продолжаться", — сказал Шарыпин в ходе трансляции Market Power. 
Директор департамента ГМК также добавил, что цена никеля, которая сейчас установилась 
на бирже — около 16 тысяч долларов за тонну, скорее всего достигла своего минимального 
значения с учетом, в частности, себестоимости металла. 

ПРАЙМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Перспективы развития арктических территорий обсудили в Красноярске. В 
Красноярске проходит международная конференция о развитии Арктики 

Научно-практическая конференция «Арктика: из настоящего в будущее. Окно в Азиатско-
Тихоокеанский регион» проходит на базе Красноярского аграрного университета. Ее 
участниками, в том числе, стали представители Торгово-промышленной палаты РФ, 
Ассоциации (краевой и федеральной) коренных малочисленных народов Севера, 
Минвостокразвития, главы северных территорий Красноярского края, представительство 
БРИКС. 

Выступая с приветственным словом, заместитель губернатора Красноярского края 
Валерий Семенов отметил, что Арктике сегодня уделяется особое внимание, несмотря на 
санкции в отношении России и общей геополитической обстановки в мире. 

«Арктика сегодня нужна государству, нужна для улучшения условий проживания людей, 
которые там родились. Красноярский край является одним из лидеров по освоению 
арктических территорий. Инвестиционный портфель составляет более 12 млрд рублей», - 
сказал Валерий Семенов. 

В рамках пленарной части участники конференции заслушали доклад руководителя 
Центра арктических исследований Института Европы Российской академии наук Востока. 
Валерий Журавлев кратко рассказал о развитии арктических территорий РФ, включая 
Красноярский край. 

«Совет Федерации в 2022 году принял соответствующее постановление о развитии 
Норильского городского округа. Норильск посещают федеральные власти, в том числе, на 
прошлой неделе с визитом побывала Председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко. Это дает уверенность, что дополнительные решения о развития территории будут 
приняты», - отметил Валерий Журавлев.  

Также на конференции озвучили тему развития традиционных видов деятельности для 
КМНС в Красноярском крае. Об этом в своем докладе рассказал президент региональной 
ассоциации коренных малочисленных народов Севера Красноярского края Артур Гаюльский. 

«У нас на очереди принятие поправок в закон о придании родовым общинам статуса 
сельхозпроизводителей. Мы задались вопросом, что такое традиционное 
природопользование? Это народное хозяйство или образ жизни? Сегодня оленевод почему-
то не стал животноводом, хотя по классификации это тот же животновод, но нет 
господдержки. Охота, рыболовство, это все продукция сельского хозяйства, но статуса 
соответствующего сегодня нет. Он просто КМНС», -отметил Артур Гаюльский. 

Помимо этого, участники научно-практической конференции «Арктика: из настоящего в 
будущее. Окно в Азиатско-Тихоокеанский регион» обсудили механизмы развития 
арктического региона, энергетики, создание нового транспортного коридора. 

НИА-Красноярск 
 

«Рост цен не остановил»: в Красноярском крае вырос спрос на зарубежные туры 
В декабре 2023 и январе 2024 года среди жителей Красноярского края вырос спрос на 

бытовую технику и заграничные туры. Об этом рассказали в красноярском отделении Банка 
России. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

В регионе жители чаще покупали технику на маркетплейсах, а онлайн-продажи в целом 
стали наиболее растущим сегментом в розничной торговле. В декабре на одном из 
маркетплейсов продажи выросли в 1,5 раза по сравнению с ноябрем, что могло быть 
обусловлено подготовкой к новогодним праздникам. Но и на каникулах потребительская 
активность оставалась высокой: в этот период жители края совершили на четверть больше 
покупок по сравнению с первой неделей 2023 года. 

Сибирские туроператоры также отмечали высокий спрос на зарубежные туры и 
восстановление географии полетов, несмотря на их удорожание. 

«Повышение цен на авиабилеты и туры не остановило активность красноярцев. 
Региональные турагентства в конце 2023 года оценили увеличение спроса на новогодний 
отдых за рубежом на треть. По их данным, продажи туров в Таиланд и Китай превзошли 
ожидания участников рынка, во многих отелях было сложно найти места. Увеличился 
горизонт бронирования поездок. Рост продаж туров стал возможным благодаря появлению 
новых прямых рейсов из Красноярска или наличию удобных стыковок», — комментирует 
управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

newslab 
 

Средний возраст безработного человека в крае – 36 лет 
По итогам 2023 года в регионе 28,5 тыс. человек (население в возрасте 15 лет и старше) 

числились безработными. 
Уровень безработицы населения в возрасте 15 лет и старше составил 2,0%. В том числе 

уровень безработицы среди мужчин в данном возрасте составил 2,1%, женщин – 1,9%, 
городского населения – 1,8%, сельского – 3,1%. Доля молодежи до 25 лет среди безработных 
составляла 21,2%, лиц в возрасте 50 лет и старше – 19,3%. Средний возраст безработных 
составил 36,6 года. 

При этом мужчины находят работу быстрее, чем женщины -  6,5 и 5 месяцев 
соответственно. 

В поисках работы безработные чаще обращаются к друзья, родственникам и знакомым - 
47,9%, 36,6% использовали или помещали объявления в СМИ и Интернет, 35,1% обращались 
в органы службы занятости населения. 

НИА-Красноярск 
 

19 человек погибли от морозов в Красноярском крае с начала зимы 
В Красноярском крае с начала зимы от морозов погибли 19 человек. Обморожения 

получили 656 жителей края, 330 из них пришлось госпитализировать. 
По данным краевого минздрава, за последнюю неделю переохлаждения и обморожения 

получили 35 человек. В больницы попали 13, погибли двое. Среди детей летальных случаев 
нет, но за зиму от морозов пострадали 25 малолетних. Госпитализировано было 7 детей. 

«Обращения регистрируются и в Красноярске, и в большинстве территорий края. 
Специалисты обращают внимание, что текущая неделя ожидается морозной и рекомендуют 
соблюдать меры безопасности», – прокомментировали в минздраве. 

При обморожении первым признаком является белая, так называемая «стеклянная» 
кожа. Одновременно теряется чувствительность обмороженной части тела. 

При обморожениях ни в коем случае нельзя растирать снегом или варежкой. Кожу можно 
повредить и занести инфекцию. 

Вместо растираний следует зайти в теплое место и отогреться. Для согревания 
обмороженных участков не нужно принимать никаких дополнительных мер, главное помнить 
правило: кожа должна отогреваться постепенно. При серьезном обморожении на коже 
появляются волдыри. В таком случае необходимо обратиться в ближайший травмпункт. 

Категорически запрещено «согреваться» на улице алкоголем. Опьянев, человек не 
может адекватно оценить собственное состояние и теряет еще больше тепла. 

ДЕЛА 
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5. СМИ о России 
 

Путин выступит с посланием Федеральному собранию 29 февраля 
Президент Владимир Путин огласит послание Федеральному собранию 29 февраля, 

сообщает сайт Кремля. 
В начале февраля пресс-секретарь президента Дмитрий Песков, комментируя 

публикацию о том, что Путин может выступить с посланием в период с 23 февраля по 8 
марта, сказал, что не исключает такой возможности. 

13 февраля лидер КПРФ Геннадий Зюганов сказал, что ждет оглашения послания в 
конце февраля. 

Содержание послания традиционно держится в секрете до момента оглашения. Сам 
Путин ранее говорил, что в преддверии его оглашения могут быть сформулированы и 
согласованы новые меры поддержки российских семей. 

Президент ежегодно обращается с посланием к Федеральному Собранию, в котором 
подводит итоги и ставит стратегические ориентиры на будущее. Кроме членов Госдумы и 
Совета Федерации, на него, как правило, приглашаются руководители регионов, члены 
правительства, ЦИК, Общественной и Счетной палат, представители основных конфессий, 
крупнейших СМИ, госкомпаний. 

В 2022 году, когда началась специальная военная операция на Украине, в оглашениях 
посланий был перерыв. Тогда сам президент объяснил его динамично развивавшейся 
обстановкой, которая не давала в конкретный момент времени зафиксировать результаты и 
планы на будущее. 

В предвыборном 2018 году Путин значительную часть времени послания уделил 
рассказу о перспективных видах вооружения, появившихся в России. Именно тогда мир узнал 
о новейших комплексах "Авангард", "Сармат", "Кинжал" и других. 

Тогда же Песков заявлял, что послание станет основой предвыборной кампании Путина. 
А в ЦИК отметили, что его оглашение в преддверии выборов не является нарушением 
предвыборного законодательства. Как пояснил тогда "Интерфаксу" замглавы ЦИК Николай 
Булаев, послание - это не агитация, "это анализ работы президента". 

В последние годы Путин выступал с посланием к Федеральному Собранию в Манеже, но 
в 2019 году оглашал его в "Гостином дворе". 

INTERFAX.RU 
 

Путин: «Мы качественно меняемся. Это время России» 
На фоне качественных изменений в нашей стране настало «время России». Об этом во 

вторник, 20 февраля заявил президент РФ Владимир Путин, выступая на форуме Агентства 
стратегических инициатив (АСИ) «Сильные идеи для нового времени». 

«Мы качественно меняемся, страна качественно меняется изнутри, становится более 
самодостаточной, более суверенной, более уверенной в себе. Это время России», - приводит 
его слова сайт Кремля. 

Глава государства отметил, что в своих поездках по стране много общается с людьми. 
Россияне делятся с ним идеями того, что хотят увидеть «в качестве реализованных 
предложений». 

Ранее, 16 февраля, Путин заявил в ходе встречи с рабочими завода в индустриальном 
парке «Станкомаш», что Россия может сама производить все необходимые ей технологии, не 
покупая их за рубежом на деньги, вырученные от продажи нефти, газа, угля и 
полуфабрикатов черной металлургии. 

«Мы рассчитывали на то, что мы, продавая нефтегаз, уголь и металлические заготовки, 
будем получать все высокотехнологичное за эти деньги где-то за бугром. Но есть 
возможность. Появилась необходимость – оказалось, что есть и возможность производить 
все самим. Не все, но то, что нужно. Ключи технологические развивать собственные. Мы так и 
будем это делать», - подчеркнул российский лидер. 

trud.ru 
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«Мы переживаем особое время». О чем говорил Путин на форуме в Москве 
Владимир Путин выступил на форуме «Сильные идеи для нового времени» и пообещал, 

что предложенные инициативы могут оказаться в предстоящем послании Федеральному 
собранию, которое запланировано на 29 февраля. Какие идеи обсудил президент — в 
материале «Газеты.Ru». 

На сегодняшний день Россия начала меняться изнутри и становиться более суверенной. 
Об этом заявил российский президент Владимир Путин в ходе выступления на ежегодном 
форуме «Сильные идеи для нового времени» в Москве. 

«Мы качественно меняемся, страна качественно меняется изнутри, становится более 
самодостаточной, более суверенной, более уверенной в себе. Это время России!» — сказал 
он. 

Глава государства отметил, что во время своих поездок по стране часто общается с 
людьми, которые высказывают ему свое мнение о том, что бы они хотели видеть в качестве 
реализованных идей. Путин также напомнил, что сейчас готовится послание Федеральному 
собранию, а этот форум — постановка задач на перспективу. 

Провал изоляции России 
Во время своего выступления Путин подчеркнул, что усилия недоброжелателей по 

сдерживанию России не увенчались успехом. 
«Те задачи, которые наши недоброжелатели перед собой ставили с точки зрения 

ограничения России, с точки зрения изоляции, — ясно, что все развалилось, это уже понятно, 
очевидно», — сказал он. 

Президент отметил, что многие страны проявляют интерес к идеям России, включая 
сферы экономики и политики. Путин подчеркнул, что число сторонников России в мире 
растет, особенно по теме традиционных ценностей, которые являются общими для многих 
людей. 

Владимир Путин подчеркнул, что сильные идеи России особенно важны в настоящее 
время, так как страна ставит перед собой новые задачи и «переживает особое время». 

День здоровой мамы 
Путин также поддержал идею учредить День здоровой мамы в поликлиниках, чтобы на 

регулярной основе оказывать поддержку женщинам с новорожденными детьми. 
«По примеру дня здорового ребенка вполне можно было бы учредить День здоровой 

мамы и на регулярной основе с молодыми мамами работать и поддерживать их и 
психологически, и по линии различных специалистов медиков. Спасибо за подсказку, 
обязательно постараемся это реализовать», — прокомментировал президент. 

Президент добавил, что обязательно обсудит этот вопрос с министром здравоохранения 
и правительством. «Решение найдем», — заключил он. 

Нехватка рабочей силы в России 
Путин также привел данные, согласно которым в России всего 460 тыс. безработных, в 

то время как на рынке труда не хватает 2,5 млн работников. Глава государства подчеркнул, 
что в сфере трудовой миграции предстоит выполнить значительную работу, так как России 
нужны квалифицированные специалисты. 

«Здесь точно совершенно нам нужно ориентироваться и наши миграционные службы 
ориентировать таким образом, чтобы к нам на постоянное жительство, на работу приезжали 
люди с высоким уровнем интеллекта и квалификации», — сказал он. 

Президент подчеркнул необходимость того, чтобы мигранты учили русский язык, 
соблюдали законы и традиции России, включая особенности каждого региона. Путин также 
отметил, что лучшим способом решения многих проблем, включая недостаток рабочей силы, 
является повышение рождаемости. 
Форум «Сильные идеи для нового времени» проводится по поручению президента с 2020 
года и является площадкой для сбора и анализа общественно значимых инициатив и 
проектов от граждан. Каждый житель России имеет возможность предложить свою идею или 
проект на специальной платформе, получить экспертную оценку и поддержку для их 
реализации. В этом году на форум поступило 30 731 идея по семи различным направлениям. 

«Газета» 
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Шойгу: вся Россия работает на победу 
Министр обороны России Сергей Шойгу рассказал о ситуации на фронте и в тылу в 

условиях проведения спецоперации. 
По словам Сергея Шойгу, которые приводит ТАСС, сейчас на фронте каждый день 

используются сотни FPV-дронов. При этом каждые сутки в России производят тысячи 
беспилотников. За последние восемь-девять месяцев в этой области производства сделан 
гигантский прорыв. Появилось много нового оружия. Это требуют постоянного 
совершенствования, в том числе и использования искусственного интеллекта. 

Система объективного контроля, основанная на работе беспилотников, функционирует 
круглые сутки. Дроны обеспечивают целеуказание, наведение, контролируют точность 
попадания реактивной артиллерии, авиационных средств поражения, при этом ведут съемку. 

Министр обороны отметил, что сейчас вся Россия работает на победу и упомянул про 
такое явление, как "народный оборонно-промышленный комплекс". Шойгу рассказал, что 
среди россиян есть энтузиасты, которые, например, сами наладили производство 
беспилотников. 

Еще вчера человек пек хлеб, а сегодня на свои деньги закупил оборудование и наладил 
производство FPV-дронов. При этом ни денег, ни комплектующих не просит. И таких 
предприятий, по словам главы Минобороны, сейчас в стране сотни. 

"Действительно вся страна поднялась и работает на победу", – отметил Сергей Шойгу. 
Наряду с беспилотниками ведутся разработки новейших видов вооружений. Так, по 

заявлению министра, на высоком уровне завершения находятся работы по постановке на 
боевое дежурство ракетных комплексов "Сармат", лазерных комплексов "Пересвет" и 
межконтинентальных ракет "Буревестник. Работа над ракетными комплексами "Авангард" 
завершена. Сергей Шойгу в разговоре с президентом Владимиром Путиным сказал, что на 
Западе об этом прекрасно знают. 

Министр отметил, что, внимание уделяется не только вооружениям. Около 500 тысяч 
военнослужащих, в том числе мобилизованных, сходили в отпуск. Отпуск мобилизованным 
предоставляется по решению президента. Не вернулись в строй только 62 человека, но все – 
по уважительным причинам. Это значит, считает министр, что люди понимают степень своей 
ответственности. 

ВСУ в ходе своего прошлогоднего контрнаступления потеряли 166 тысяч 
военнослужащих убитыми и ранеными, более 800 танков, почти 2 400 боевых бронированных 
машин, сообщил глава Минобороны России Сергей Шойгу. 

"Фактически из того, что у них есть сегодня, больше половины "Леопардов" уничтожены, 
они потеряли 123 самолета и вертолета", – рассказал министр в интервью главному 
редактору ТАСС Михаилу Петрову. 

По словам Шойгу, информацию о том, что Киев готовит серьезное контрнаступление 
российский Генштаб получил в начале прошлого года. Для удара была сконцентрировала 
мощная группировка ВСУ. В нее входили свыше 160 тысяч военнослужащих (это 110 
батальонов плюс почти 10 в резерве), 800 танков, почти 150 авиационных средств: самолетов 
и вертолетов, более 2500 единиц бронетехники. 

Российские Вооруженные силы России сосредоточили на направлении наступления ВСУ 
около 200 тысяч человек. 

"Когда оно определилось, естественно, началась подготовка войск, создание резервов. 
Мы к этому моменту создали достаточный резерв. И за счет укомплектованности 
контрактниками, конечно, были и добровольцы, но в основе своей это были 
профессиональные войска, которые были направлены в необходимые места", – рассказал 
министр. 

А когда украинские войска перешли в наступление, началась кропотливая каждодневная 
работа, продолжил Шойгу. В ней было задействовано все: воздушно-космические силы, 
армейская авиация, штурмовая авиация, десантники, морская пехота, высокоточное оружие. 

"Противнику не удалось дойти даже до первой линии обороны. А их дальше еще две", – 
подчеркнул глава российского военного ведомства. 

Вести 
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В МИД заявили, что не слышали о новых мирных инициативах по Украине 
В Москве не слышали о каких-либо новых мирных предложениях по урегулированию 

украинского кризиса за последние несколько месяцев, заявил РИА новости замглавы МИД РФ 
Михаил Галузин. 

"Откровенно говоря, за последние несколько месяцев мы ничего не слышали о каких-
либо новых мирных предложениях по урегулированию украинского кризиса. В целом с начала 
СВО с подобными инициативами выступили порядка двадцати государств и региональных 
объединений, включая Китай, Бразилию и африканские страны. Многие из представленных 
ими идей содержали немало принципиальных моментов, которые мы разделяем", - сказал он 
в интервью агентству. 

По словам Галузина, таких предложений было бы больше, если бы в Киеве не отвергали 
сходу идеи посредничества, выдвигаемые странами мирового большинства. 

"Монополизировав право на мирные инициативы, режим Зеленского вместе с США и 
странами НАТО продвигает бесперспективную "формулу", о которой я говорил. Своими 
действиями они фактически заблокировали процесс выдвижения альтернативных взглядов на 
урегулирование, тем самым чиня ему всяческие препятствия", - подчеркнул дипломат. 

Москва ранее неоднократно указывала, что готова к переговорам, однако Киев на 
законодательном уровне ввел запрет на них. Запад постоянно призывает РФ к переговорам, 
готовность к которым Москва проявляет, но при этом на Западе игнорируют постоянные 
отказы Киева от диалога. Ранее в Кремле заявили, что предпосылок для перехода ситуации 
на Украине в мирное русло сейчас нет, абсолютным приоритетом для России является 
достижение целей спецоперации, на данный момент это возможно только военным путем. Как 
заявили в Кремле, ситуация на Украине может перейти в мирное русло при условии учета 
ситуации де-факто и новых реалий, все требования Москвы прекрасно известны. Президент 
РФ Владимир Путин заявил позже, что если на Украине хотят переговорного процесса, то 
театральные жесты не нужны, надо отменить декрет, запрещающий вести переговоры с 
Россией. По его словам, Россия никогда не была против урегулирования конфликта на 
Украине мирными средствами, но при соблюдении гарантий безопасности РФ. 

РИА Новости 
 

Здесь не будет вашей рекламы: Госдума посадила иноагентов Дудя и Галкина на 
голодный паёк. Сайты, блоги и соцсети иностранных агентов не смогут размещать 
рекламные материалы 

Для иностранных агентов в России не останется места. Во всяком случае рекламного. Во 
вторник нижняя палата единогласно приняла в первом чтении поправки, запрещающие 
любую рекламу на сайтах, в блогах и соцсетях, принадлежащих иноагентам. Ресурсы самих 
иностранных агентов в российских СМИ и Рунете также нельзя будет рекламировать. 

- Это касается, в том числе всех СМИ, – сказал Вячеслав Володин, чтобы докладчик, 
глава комитета ГД по безопасности и противодействию коррупции Василий Пискарев (ЕР), 
немного подождал, пока вся пресса соберется в зале и у медиаэкрана в пресс-центре 
Госдумы.  

Средств массовой информации законопроект о запрете рекламы иноагентов еще как 
касается. Хотя бы потому, что один из законов, в которые вносятся поправки, как раз закон «О 
СМИ». 

«Запрещается реклама в средствах массовой информации и в сообщениях и материалах 
средств массовой информации в информационно-телекоммуникационных сетях 
информационных ресурсов иностранных агентов», - вот конкретная формулировка из 
законопроекта. 

Что это значит? Рекламные блоки, баннеры, видеоролики – все будет под запретом, 
если заказчик иноагент. Это просто и понятно. А вот дальше уже сложнее. Вкраплять рекламу 
иноагентов в журналистские заметки и статьи тоже будет нельзя. Вопрос только, как доказать, 
что упоминание, скажем, Юрия Дудя (иноагент) в тексте - именно реклама.  

Ясность внес Василий Пискарев. По его словам, цитирование в СМИ информации 
иноагентов не будет считаться нарушением. А вот если текст побуждает найти ресурс 
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иноагента – тогда это реклама. При этом Пискарев отметил, что о блокировке сайтов, 
принадлежащих иностранным агентам, речи нет. Главная идея поправок – не позволить им 
благодаря своим цифровым ресурсам зарабатывать. Именно для этого кроме закона «О 
средствах массовой информации» поправки вносятся еще в законы «О рекламе» и «О 
контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием». 

- Все иноагенты учтены в реестре Минюста. Их русофобские цели понятны и ясны. Мы 
своими руками даем им финансовые ресурсы для антироссийских действий, - заявил 
Пискарев. 

У думцев есть и статистика: в минувшем году более 200 российских физических и 
юридических лиц разместили рекламу своих товаров и услуг на информационных ресурсах 
иноагентов, рассказал Вячеслав Володин.  Это позволило им заработать более 130 млн 
рублей. 

…Вячеслав Володин, напутствуя думцев перед голосованием, решил начать с того, что 
авторами законопроекта стали 395 депутатов. 

- Цель законопроекта – остановить финансирование недружественных ресурсов. 
Иноагенты, как правило, находятся за рубежом, но их ресурсы, сайты, блоги, многие другие 
возможности, которые позволяют социальные сети, работают на территории нашей страны, - 
объяснил спикер ГД. 

И вообще, это ненормально, уверен Володин. В США закон об иноагентах был принят 
еще в 1937 году. В Израиле, Индии, много где еще такие законы есть. Страны защищают свой 
суверенитет, а что поделать? 

- А у нас получается - на бумаге определили, что это иностранный агент. А дальше какие 
шаги? А дальше какие действия? А он сидит за границей безбедно, собирает денежки в виде 
рекламы на территории нашей страны с бюджетных организаций, физических лиц. 
Использует их на поддержку Украины, использует их для того, чтобы поносить нашу страну, 
грязь лить в отношении государства и наших солдат и офицеров, - сказал Володин. А заодно 
напомнил: голосование поименное. Избиратели припомнят, кто защищал страну от 
иноагентов, а кто им потворствовал. 

Думцы проголосовали даже лучше, чем подписали законопроект: 396 голосов «за», 
единогласное одобрение в первом чтении. 

МК 
 

6. Разное 
 
Оружие или смерть — американский ультиматум Киеву 

Вы не поверите, но все, что два года пишут российские аналитики продержавной 
ориентации, сбылось с точностью до копейки. Сенатор от партии республиканцев Линдси 
Грэм выступил с предложением, как будто под копирку списанным с любого текста, 
созданного после государственного переворота 2014 года в Киеве. Один самых ярых 
русофобов и ястребов американской внешней политики заявил, что Соединенные Штаты в 
целом могут предоставить Украине дальнейшую помощь в виде поставок оружия, 
боеприпасов и прочего "топлива войны", но не бесплатно, а в обмен на ее природные 
ресурсы. 

Да, это именно тот самый неоколониальный грабеж, о котором столько предупреждали 
любителей прыгать с кастрюлей на голове. Прямой и совершенно беспардонный. 

Вновь отметим, что современная политика интересна уже тем, что ее узоры меняются с 
головокружительной скоростью, закладывая такие вензеля, о которых еще лет двадцать 
назад могли говорить разве что писатели-фантасты. 

Ситуация, где воедино сплелись внутренняя американская повестка, катящиеся 
навстречу выборы (самые грязные в истории, по прогнозам самих американских 
политологов), война на Украине и необходимость любой ценой поддерживать ее горение, 
нанося любой возможный урон России, интересна сама по себе. 

Во-первых, обращает на себя внимание смена риторики автора текущего заявления. В 
мае прошлого года Грэм говорил, что война на Украине — это лучшая из всех возможных 
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инвестиций для США, так как это позволяет убивать русских. С началом вооруженного 
противостояния в секторе Газа он же прямым текстом призвал стереть эти территории с лица 
земли вместе со всеми жителями. В общем, записной вурдалак американский политики и 
ультрарадикальный русофоб.  

По мнению заокеанских политологов, смена риторики Грэма, который на протяжении 
двух лет требовал по горло упаковывать Украину самым смертоносным оружием, связана с 
ноябрьскими выборами, где все больше прогнозов о возвращении в Белый дом Дональда 
Трампа. Последний не раз заявлял, что мог бы остановить войну на Украине буквально за 
сутки, так как у него есть прямой контакт с Владимиром Путиным и он не боится говорить с 
российским лидером. Есть мнение, что Грэм подыгрывает наиболее перспективному 
кандидату и своему однопартийцу в расчете на высокое и теплое кресло в новой 
администрации. 

Во-вторых, озвучивается оскорбительная для образа мирового гегемона причина столь 
мелочного крохоборства. Грэм упоминает, что совокупный государственный долг США уже 
превышает 34 триллиона долларов. Не то чтобы это было секретом, но, как о веревке в доме 
повешенного, в приличных домах Америки об этом говорить не принято. Естественно, для 
внутреннего избирателя это подается под соусом "смотрите, до чего Байден нашу страну 
довел", но для Киева это слабое утешение, ибо ему жизненно необходимы новые поставки и 
финансирование. Правда, теперь это будет в форме открытого грабежа, что Зеленскому уже 
будет сложно выдать своим согражданам за искреннюю союзническую поддержку. 

В-третьих, динамика и курс текущих событий целиком укладываются в рамки наших 
предыдущих оценок: Вашингтон давно просчитал победу России, но продолжает по инерции 
вкладываться в ее сдерживание на поле боя, что одновременно позволяет сохранить 
политическое реноме и невозбранно пилить чудовищные оружейные бюджеты. Благо, по 
заявлению самих американских политиков, две трети выделяемой Киеву помощи даже не 
покидают границ США, а циркулируют внутри компаний американского ВПК. 

Пикантности также придает тот факт, что за полных два года специальной военной 
операции Вашингтон выделил меньше половины всех средств, переложив бремя 
поддержания войны на плечи Европейского союза и в первую очередь Германии. При этом 
европейцы, по крайне мере пока, ничего подобного взамен не требуют, а США, обеспечивая 
меньшую часть потребностей украинской военной машины, фактически отжимают последние 
украинские ресурсы. В лучших традициях гангстерских боевиков, столь любимых Голливудом. 

Нужно сказать, что губа у американского сенатора не дура, а язык не лопата. 
Мы уже писали о крайне туманном правовом статусе украинских черноземов, которые, по 
утверждению многих украинских изданий, через подставные компании на корню скуплены 
международными агрокорпорациями. Теперь пришел черед всего, лежащего ниже 
плодородного слоя почвы, с той лишь разницей, что изрядная часть украинских пахотных 
земель принадлежала государству или была разделена на частные паи, а полезные 
ископаемые практически без остатка находятся в частных руках. 
Следует признать, что делить тут есть что. 

На сайте Министерства торговли США буквально за месяц до начала СВО появилась 
статья, где расписываются прелести украинского нефтегазового рынка для американских 
инвесторов. В частности, отмечается, что прогнозные запасы природного газа оцениваются в 
5,4 триллиона кубометров, правда, основные производственные запасы залегают на глубине 
от пяти тысяч метров и ниже. Не самые легко извлекаемые, но при современном уровне 
развития буровой техники вполне доступные. Авторы из министерства также подчеркивают 
предельно благоприятный инвестиционный режим, доступный климат и ландшафт, особый 
режим защиты конкретно для американских инвесторов, а также некие Upcoming events, что в 
переводе на русский означает "грядущие события". 

Как тут не вспомнить слова Владимира Путина, что для России была создана ситуация, 
в которой у нее просто не было выбора, начинать ли специальную операцию. 

На официальном сайте Международного энергетического агентства говорится, что 
Украина также потенциально имеет 400 миллионов тонн газового конденсата, 850 миллионов 
тонн нефти, а 80 процентов этих богатств расположены в Днепровско-Донецком бассейне, то 
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есть в непосредственной близости от текущей линии фронта. Еще есть 32 миллиарда тонн 
углей широкой сортовой номенклатуры — от антрацитов и битуминозных углей, до двух 
миллиардов тонн суббитуминозных и лигнитов. По этим показателям Украина занимает 
шестое место в мире, и если кто-то думает, что эра угля завершена, то крайне заблуждается. 
Короче говоря, на Украине пока еще есть чем поживиться, и американские друзья Владимира 
Зеленского толсто намекают ему на единственно доступный выбор. Снять последнюю рубаху 
и взамен получить ружье. С крайне сомнительной перспективой победы над русскими. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,35 ▼ 0, 06 

EUR 99,56 ▲0, 07 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


